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できるかな？避難所暮らし

今年は「防災jをテーマに活動されているというこ

とで、避難所運営についてみんなで、安心して生活する

にはどうすればいいかを考える内容でした。食事やト

イレ、その他それぞれの課題について意見が交わされ

ていました。防災について、日頃から意識を持つこと

は大切だと思うと同時に、すすめる会の思いがもっと

参加者に伝わっていけばいいなと思いました。

壱岐東校区公民館長田嶋悦子 ヲ

位

口

口

－地震など災害は、いつ起こるかわからないので、身近な課題として多

くの方々がI自分の事jとして関わっていくことの大切さを感じた。

－皆で考えなければということは良く理解できた。何から始めればよい

のか具体的なアドバイスがあれば、考えがさらに発展するかなぁと

思った。

・もっと障がい者（身体、精神）の立場に立った意見出し合、った。 伊除

・日程：平成30年1月17日（水）・場所：西区役所大会議室AB
・参加者：41名（自治協 18名・男女協 23名）

駐軍ra団 佐藤倫子さん（福岡市共創によ否地域づくりアドバイザー）

E車司函m 1.前回の振り返り（2校区）
「他国体と連携し．校区地域性を活かじた活動を行っていく」という
絞区の思いを発表

2.福重校区事例発表「他団体と連携じて取り組んだ避難所体験」
3.意見交換会（6HI)

E言草子島支i宜4嗣t::tr.!f.1~置

・10年後の校区の将来像
－理想像としては男女共について学習しなくても自然と理解が深まり、

男女共同参画という冠が必要なくなる。

er将来像jに近づくために校区男女協の果たす役割、活動の目的は？
・地域全体の中で男女共の考えをもった活動を行う。

・男女が共に「男だから、女だからjの意識を変え、みんなで参画する0

・男女共について学び実践し、家庭でも声に出して伝える。

・校区の意思決定機関にもっと女性が参画するためにはどうすればいいか
・リーダーシップをとれる女性を育てる。

・発言しやすい雰囲気づくりと女性の意識改革0

．家庭の理解が必要。

・その他
－コミュニケーションを図りながら会長ひとりではなく、

みんなで意見を出し合って活動（参画）することが大切0

．地域性を活かした活動を行う。

今回はさらに有意義な意見交換会になったと思います。 北崎校区岩橋明美

｜※男女共 「男女共同参画」の略 ※男女協 「男女共同参画協議会等の団体」の略l

議濃会 』l 主役はわたしたち
～避難所からのコミュ＝ティ形成～

講師：熊本県益城町テクノ仮設団地自治会長吉村静代さん

2016年4月の熊本地震で被災後、益城町中央小学校体育館では、避難者が約200名、

我先にと場所を陣取り、勝手気ままに振る舞って混乱していました。そこで、吉村さんは、

リーダーシップを発揮して、区画割りや通路の確保、見知らぬ者同士のための喫茶コー

ナー・キッス、スペースを設置しました。また、“できる人ができることをできたしこ”を合

言葉に、協力し合う雰囲気作りを心掛け、避難所の運営をみんなで行いました。「地震や津

波は天災だが、その後、人々が直面した厳しい現状は人災jと言われますが、この避難所

は、十分乗り越えた運営だったと思います。

会場からの「それは、吉村さんだから出来たのではりという質問に対し、「だれにでも

できますjというお答えでした。しかし、吉村さんの存在は大きかったのではないでしょう

か。だからこそ、いま私たちに出来ることは『経験と知識を積み重ねておくこと、被災地で

起こったことを参考にして、アンテナを張ること』だと思います。

北Q)大地方語ララごれカ＼βφ未来Q)一歩~
私は第9分科会“教育”で「今、個性を認め、未来を育む教育とは何か？Jのテーマに参加しました。パネリス

トからは、学校や家庭、社会における平等意識の欠如が原因で、差別や偏見、いじめ等がなくなっていないと

いう現状の報告がありました。一人ひとりの個性として捉え、多様性が認められ尊重される社会の実現を目指し

ていこうと総括されました。

この分科会を通して、自分に出来ることは何かを探し、問うことから始め、皆で考え合う→知る→学ぶ→拡

げるへと男女が共に助け合い支え合う地域づくりにつなげていきたいと思います。 内浜校区荻原香代子

愛宕校区角敏秀
アシケート

－実生活のことも忘れないように仮設生活も考えなければと思った。仮設のお客様にならない様に心がけたい0

・体験、体感をされた方なので分かりゃすい。指導する人が上手にまわりを取り込んで協力するようになること

で、自発的にみんなが行動するようになることがわかった。

－やはり男性・女性両方の力の大切さが本当に良くわかった。




